Medienmitteilung, 28. Oktober 2016



## Fokus-Anerkennungspreis 2016 Auszeichnung für das Luzerner Sinfonieorchester

Das Luzerner Sinfonieorchester ist für seine Konzertreihe «Ensemble D» von der Alzheimervereinigung Luzern mit dem Fokus-Anerkennungspreis ausgezeichnet worden. Die Alzheimervereinigung würdigt mit dem Preis herausragende Engagements zugunsten von Menschen mit Demenz und ihren Angehörigen.

Seit der Saison 2014/15 hat das Luzerner Sinfonieorchester Angebote für Menschen mit Demenz im Programm. Dank der Reihe «Ensemble D» haben Menschen mit Demenz und ihre Angehörigen die Möglichkeit, über Mittag Konzerte im Konzertsaal des KKL Luzern zu besuchen und im geschützten Rahmen darauf eingestimmt zu werden. Die Einstimmung vor dem Konzert gewährt Raum für ein ruhiges Ankommen und vermittelt den Besucherinnen und Besuchern bereits erste ungewohnte Einblicke in die Musikwelt. Eine kleine Verpflegung im Anschluss sorgt für die nötige Stärkung und Pause vor dem Konzert.

Musik und Musikmachen haben einen positiven Einfluss. Wenn Menschen mit Demenz Musik hören, kann dies ungeahnte Ressourcen aktivieren. Sie verlassen ihre «Innenwelt», Gefühle und Erinnerungen steigen auf, sie bewegen sich und singen mit. Dem Luzerner Sinfonieorchester ist es ein Anliegen, auch Menschen mit Demenz den Zugang zu Musik im Konzertsaal des KKL Luzern zu ermöglichen und neue Verbindungen zu Musik zu schaffen. Deshalb zeichnet die Alzheimervereinigung Luzern das Luzerner Sinfonieorchester mit dem Fokus-Anerkennungspreis 2016 aus.

Besonders würdigt die Alzheimervereinigung Luzern, dass das Luzerner Sinfonieorchester Menschen mit Demenz integriert und nicht separiert. Menschen mit Demenz können die regulären Lunchkonzerte im KKL Luzern besuchen, auch wenn sie wegen Verhaltensauffälligkeiten möglicherweise das Konzert aus Sicht der anderen Besucherinnen und Besuchern stören. Das braucht viel Fingerspitzengefühl, Mut und Wissen über den Umgang mit Menschen mit Demenz.

Der Fokus-Anerkennungspreis würdigt herausragende Engagements zugunsten von Menschen mit Demenz und ihren Angehörigen. Intendant Numa Bischof Ullmann und Projektleiterin Diana Lehnert vom Luzerner Sinfonieorchester konnten den mit 2000 Franken dotierten Preis an einer Feier am Freitag, 28. Oktober 2016 im KKL Luzern entgegennehmen.

## Foto (Ingo Höhn):

- (r.) Projektleiterin Diana Lehnert mit dem Fokus-Anerkennungspreis der Alzheimervereinigung Luzern
- (I.) Intendant Numa Bischof Ullmann

(Mitte) Mirjam Müller-Bodmer, Präsidentin der Alzheimervereinigung Luzern

## Weitere Auskünfte/Kontakt:

Sandra Baumeler, Geschäftsleiterin, Tel. 041 500 46 86, e-Mail: sandra.baumeler@alz.ch